

José Francos Rodríguez. Sobre Periodismo

“[...] la Academia de la Lengua ha elegido sin contrincante alguno a José Francos Rodríguez, actual presidente de la Asociación de la Prensa, es ministro de Instrucción Pública y de Gracia y Justicia, senador vitalicio, autor de numerosas obras literarias y orador de fogosa y rica inspiración.

Francos Rodríguez es una figura esencialmente popular en la literatura y en la política de nuestro tiempo. Ha alcanzado los más altos puestos en ambas disciplinas del pensamiento y de la acción. Ha sabido llevar a cuantos cargos ocupara la viva simpatía personal que le caracteriza y los amplios conocimientos que posee. Ha estado siempre al lado de cuantas manifestaciones culturales, coetáneas suyas, señalaban el renacimiento estético y científico de la época presente.

Francos Rodríguez es un caso ejemplar de autodidactismo. No ha ocultado nunca la humildad de su origen, por cómo ello daba al esplendor legítimo de su reputación una mayor solidez cualitativa.

Al ingresar en el periodismo y en la literatura no era el advenedizo indocumentado, sino el hombre de carrera seguida y terminada a costa de infinitos sacrificios, tenacidad entusiasta y talento nada vulgar.

Ha simultaneado la política en la que sus condiciones de estadista y de orador le proporcionaron grandes triunfos con el ejercicio de la literatura en las diversas facetas de la novela, el teatro, la crónica y la crítica periodísticas.”

Fragmento del reportaje publicado por la revista *La Esfera* con motivo del ingreso de J. Francos Rodríguez en la Academia de la Lengua el 26 de enero de 1925.